



こんにちは 村田 けい子 です

みなさんのご意見・ご要望をお寄せ下さい。フェイスブックやっています。

移動事務所 090-9144-8534

発行/日本共産党立科町議会議員 村田桂子 立科町塩沢1483 ☎0267(56)2868

3月議会報告

2022.4.22

春季号

【議会改革・活性化委員会 4月例会】

田中議長の下、上記の委員会が毎月行われ、議員全員で協議し改善に向けて話し合われています。

*これまでの議論

- 1, 議会報告会・町民との意見交換会の開催について
結論/開催は2年の一度、1・3年目とする。
「意見交換会については検討」。
- 2, 町民祭り「エンデコ」に議会としての参加について。
結論/議員は地域の踊り連に入って一緒に踊ったりあるいは消防団などの役割を持っており、議会として参加するのは難しい状況であることなどが出され、取り下げとなりました。
- 3, 常任委員会での討論について
結論/これまで討論は本会議だけとなっていました、委員会で採決前に「討論を行う」こととなりました。委員会では省略もできます。
- 4, 本会議の討論について・・・立科町議会の場合、条例も補正予算・予算も陳情請願も一括議題となっており、委員長が一度に一括して報告しその後、反対・賛成討論し、その後一つ一つの議案ごとに採決しています。
そのため、討論内容が様々飛び交い、わかりにくいことから、村田が「せめて、条例、予算、陳情など、議題を分けて報告、討論した方が町民がわかりやすいと提案。
結論/現状のまま、一括討論。（裏面に続く）

【ウクライナ救援募金先】

国連難民高等弁務官事務所（UNHCR）
国連児童基金（ユニセフ）に届けます。
すでに3回にわたり1億円超を届けました。
口座 00170-7-98422
日本共産党中央委員会
「ウクライナ募金」と明記を。



日本の平和の
かかった選挙
です。
日本共産党を
大きくして
ください。

井上哲士参議院議員が熱く語ります。

4.16(土)参議院選勝利 党と後援会の総決起集会 14:00 佐久平交流センター

ソ連の横暴な覇権主義と闘い、ソ連解体の時には『もろ手を挙げて歓迎する』と声明を発表した党として、ロシアの侵略戦争に厳しく対峙しています。戦争をどう終わらせるのか、参議院選挙にどう立ち向かうのか、ぜひ、お聞きください。
車を出します。ご連絡ください。
☎ 0267 (56) 2868 村田



権現山の下にある稲荷神社



細谷の寛聚（カンジュ）院



上房のバス亭

今週のパチリ！

町内は花のとき

いつもより寒い冬を超えて一斉に開いた桜の花。殊に枝垂れ桜に心惹かれます。町内のどこを見ても絵になる光景が広がり3月の議会だよりの表紙も桜の花、芝間議員の撮られた山辺学校の見事な桜です。議会だよりに載せる写真をあちこち取って回りました。私の撮った写真は残念ながら不採用。ここにご紹介します。津金寺のカタクリやシロバナイチゲも見頃です。温かい日を見計らって足を延ばしてみませんか。町内どこでもお花見スポット。立科町は花盛り。

【4月の議論】

1, 陳情案件の取り扱いについて



① 陳情者への質疑の機会を設けるべきでは。

町議会で陳情・請願が審議される時、陳情関係者への質疑が行われていません。

佐久市などでは関係者を議会に呼び、議員の質問に答える機会があります。

陳情を正確に理解し、住民の声をきちんと受け止めるためにも、「陳情者からの聞き取り機会を設けたらどうか」と村田が提案し議論となりました。

議論ではこれまでも「委員会で議員が必要」と認めた時には質疑ができること、実際に行われていたことが明らかとなりました。(手話言語条例の制定を求める陳情の時)

私が議員になって7年目ですが、一度も行われたことはなく、無いものと思っていました。

【議論の結果】

①事務局の対応…陳情を受け付ける折、「議会が呼ぶことがあるかもしれないが、その時は来られるか」を事務局が確認する。

②議員の対応…陳情議案を受け取ったとき、陳情関係者への質疑が必要か、事務局に届け出る。参考人として呼ぶかどうかは委員長の判断とすることとなりました。

②陳情審議を優先してはどうか。



議会での審議の順番は、町当局提出議案が優先され、そのためにいつになったら町民の提出陳情が議論されるかわからず、途中で帰ってしまうことが予想されます。

町民が切実な要望をようやくの想いで提出するのだから、傍聴の機会を保証するためにも、他の議案に先駆けて、住民からの陳情審査を委員会の最初にするよう改善を求めました。

埼玉県寄居町議会では、委員会審議の冒頭に陳情・請願審査を行っています。改善すべきと求めました。

結論：委員長の裁量に任せるということに。

③陳情の採択について、陳情審査の直後にして、住民が傍聴しやすいようにしてはどうか。

立科町議会では陳情審査が終わった直後に討論採択が行われず、すべての議案審査が終わった後、決するという決まりとなっています。そのため、結論が出る時間が読めない状況です。改善が必要ではないかと発言しました。

結論：これまで同様に。

*議員が「こうしたらもっと議会が活発になるのではないか、住民の負託に応えられる議会に」と様々な角度から問題点を提起し、議会活性化委員会で議論されるのはとても良いことと考えます。

皆さんも、議会改革・活性化のために、ご意見、ご要望をお寄せ下さい。また、陳情される時はぜひ、質問に応えられるよう、また傍聴においていただくようお願いします。



2,子ども議会開催について

前年より開催を求め、教育委員会に打診していましたが、来年になって、6年生を対象に行う方向で調整されているとの事。

町に住む一人の主権者として「町政への疑問・改善提案」など直接町長に問う大切な機会となります。18歳選挙権や18歳成人が実現した現在、若者の意見を町政に反映させる機会として、更に中学、高校生、大学生と若者の声が生きる町になればいいですね。

①ご意見をお寄せ下さい。

「立科町過疎地域持続的発展計画(案)」が職員の手によって作成され、町民の意見を募集。4月1日(金)から18日(月)まで。案は4月12日の全員協議会に提出されました。あまりにも短い募集期間で内容をしっかりと読み込むには時間が足りませんが、ぜひ意見をお寄せ下さい。

この計画を作らないと過疎債などを受けられないこととなっています。

②ウクライナ避難民を受け入れるために、立科町は

「住宅の提供ができる」ということを県に申し出。

空いている教員住宅を提供予定。しかし意思疎通の言葉の教育や生活支援については困難としています。

【共同鑑賞のお知らせ】

1, 「ひまわり」 イタリア映画

ウクライナのひまわり畑が、戦争に人生を狂わされた一組の夫婦の哀しさ、戦争の不条理さを浮かび上がらせています。

①4月20日(水)13:00 中央公民館
主催:JA女性部

②5月3日(火)10:00 立科人権センター
主催:9条を守る立科の会

2, DVD『わが青春つきるとも

—伊藤千代子の生涯—

5月15日(日)立科町公民館

①14:00 ②18:30

主催『わが青春つきるとも』上映
佐久地域実行委員会/村田(56)2868

